

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

REDACCION Y ADMINISTRACION
Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: miércoles 9 de Febrero de 1898

Preios de suscripción
En Tarragona 1'75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 867

Crónica Parisiense

Los Lunares de Paris.—Doce millones para los animales.—Teatros.—Un café.—Política.—Modas.

Hay en Paris, como en todas las grandes poblaciones, barriadas típicas, donde se albergan los desheredados de la fortuna: obreros sin trabajo; mujeres cuya vida resulta incomprendible; muchachos harapientos; un mundo, en fin, de miseria y de guinapos, que hacen de ciertos *quartiers* de la gran Ciudad una verdadera de los Milagros ó una Ribera de Curtidores.

Cada barrio de estos es una inmundicia sentina de vicios: allí se hacen los mancos y los tullidos artificiales que luego explotan la caridad pública de los barrios ricos, allí se preparan los más audaces golpes de mano y, allí se forjan las más maquiavélicas combinaciones.

Las autoridades hacen cuanto pueden para que desaparezcan estos focos que son como los lunares de Paris, pero, sin la iniciativa privada, sus esfuerzos dá paulatinos efectos.

Por ejemplo, una vieja cortesana del Imperio, una Cleo del tiempo Napoleón III acaba de morir y ha legado tres millones de francos á la Sociedad protectora de animales.

Con esos doce millones de reales se hubieran remediado muchas desgracias y muchos vicios se hubieran convertido en virtudes.

Dar tres millones de francos á las bestias cuando miles de obreros se decaentan con una copa de aguardiente y otras tantas mondistillas almuerzan diez céntimos de patatas fritas, el día que las hay; resulta verdaderamente irritante.

Sin duda esta horizontal pensó al morir en lo que decía Madame Stael: Cuando más trato á los hombres, tanto más amo á los animales. Y sin duda también los hombres con quien trataron estas mujeres se parecían mucho á los otros, es decir, á los animales.

Seguindo así las cosas, volveremos á los tiempos fabulosos y veremos por esos *boulevards* de Dios un señor don Burro ó una doña Perra, negar un penecillo á cualquier Creso moderno.

La prensa de Paris elegía la noble acción de esta mujer. No me atrevo á llamarla señera, por lo siguiente:

Fue la verdadera Verónica de aquellos luminosos días del último Imperio francés. De carácter alegre, libertina y libre; pues ni padres que la educaran concibió siquiera; llegó á ser la favorita del Duque de Morny y aún del Emperador.

Vivia con lojoso tren en Saint-Cloud y en Compiègne, figuraba en las locas fiestas can-canescas de Offenbach y asistía á los voluptuosos *caracs* donde brillaron las hermosas cortesanas Paiva y Cora Pearl.

Aquella era una época de fortuna militar para Francia, antes de 1870; la época de la guerra con Italia, del istmo de Suez, en que los hombres y, por ellos las mujeres ganaban rápidamente muchos millones.

Verónica, llamada así por haberla servido de cuna cuando vino al mundo unas azules flores de verónicas, poseía á los diez y ocho años, coches, hotel, brillantes, y napoleones en el bolsillo y en el corazón.

A causa de una enfermedad asquerosa su cuerpo perdió la belleza y con ella volaron los amantes, las fiestas y los amigos; pero quedaron los millones.

Sus troncos de caballos fueron vendidos á buen precio y cuenta que por uno de ellos habia pagado 30.000 francos un embajador, vendió su magnífico hotel de los Campos Eliseos y, Verónica, fea; pero rica, vivió en la rue de Bourdaloue en un modesto piso de tres mil francos.

Al morir deja tres millones de francos á los caballos y á los perros de Paris.

Los encargados de hacer cumplir la ley Gramont han encontrado una bienhechora excepcional.

Una mujer que tanto ha pensado en los hombres cuando joven, los olvida por completo al morir.

[Ingrata!

La nota más genuinamente parisense de la última decena, la han dado seguramente Sarah Bernhardt y Gabriel d'Annunzio en el teatro de la Renaissance con el estreno de *La Ville Morte*.

La inmensa mayoría de los críticos españoles han hablado mal de la obra, sin duda porque la desconocen.

Podrán argüir acaso que la presencia del autor en la sala del teatro y que su delicada y singular atención al dedicarnos las primicias de su obra, obligaban al público francés á una *politesse* muy natural del caso; pero eso no basta para convertir un acto de atención en aplauso franco.

La pureza de líneas y la severa y trágica belleza de *La Ville Morte* lo han hecho todo, ellas han dado un triunfo más al joven diputado-poeta; ellas nos han hecho gozar en un francés impecable las armonías de aquella lánguida poesía italiana en una delicada cadena de frases perfumadas de mirto.

Esta obra es además un triunfo para la raza latina; pues demuestra lo que puede hacer un genio llegando á la perfección en una lengua distinta de la suya; pero con la cual tiene un origen de común grandeza.

Además d'Annunzio ha demostrado con su *Ciudad muerta* que Paris sigue siendo la ciudad viviente.

Le *boulevard des Italiens*, esa populosa y *sui generis* arteria de Paris donde durante la hora verde, la hora del agerjo, de seis á siete de la tarde, oímos todos los idiomas del universo de labios de individuos procedentes de las cinco partes del mundo; esa ruidosa vía parisense se hallaba antes donde hoy está la Opera Cómica.

En tiempos de la reacción, el antiguo *boulevard de Gand* tomó el nombre de *Italiens*, que aun conserva.

Madame Riche abrió en el su *Café Riche*, nombre predestinado; pues á él acudieron los ricos creyéndose en su casa y á él fueron los pobres para poderse creer ricos ilusoriamente.

En el *comptoir* habia una joven simpática que, cual la Dolores de Calatayud, nunca fué muy enemiga de hacer favores; ella sola sostenía la constante asiduidad de la clientela.

En aquellas mesitas de mármol jaspeado han tomado sus consumaciones desde Massena y Murat hasta Wellington, desde lord Seymour hasta el príncipe de Orleans; pero, la Dolores murió, la clientela *chic* ha desaparecido y el *Café Riche* acaba de cerrar sus puertas.

Las vestales del *boulevard* deben buscar otro templo donde poner precio á sus caricias.

Parece increíble que un asunto de tan poca

monta cual la cuestión Dreyfus, traiga loca, perdida á una nación entera.

El Congreso de los Diputados que legislan en la República Francesa parece hoy una Cámara de la Convención.

Como si viviéramos en una casa de bambú parece que basta un minuto para convertir en hoguera nuestra vivienda.

La causa de un solo individuo explotada más aún que allá en los tiempos de Boulanger, hace más mal á la Francia que todas las conmociones sufridas hasta hoy.

Frente á frente la isla del Diablo y Francia; los judíos y los antisemitas; Zola en su soledad sublime ante la Cámara de los Diputados y, en medio de todo ello, el veredicto de los jueces, la sentencia del tribunal que condena, como si dijéramos: el Cristo entre dos ladrones.

No es este el verdadero camino para demostrar la inocencia del traidor, todo noble pensamiento se ocultará en el silencio, la libertad desaparece ante la violencia.

La verdad no puede surgir como resultante de la calumnia y del despotismo.

No puede abrirse paso á bofetadas, ya lo dijo Voltaire.

Y, después de todo, en un asunto no puede verse la luz cuando nos cierran los ojos á puñetazos!

Los bailes de máscaras han comenzado en la Gran Opera, en los demás teatros y en los salones de la elegante sociedad parisense.

El clásico dominó, ancho y sencillo, bajo el cual se oculta la elegante *toilette de soirée* se ha modernizado en demasía; los dominós de hoy de formas más nuevas que felices van ornados de flores y puntillas.

Esto será muy elegante; pero ya no es aquel dominó misterioso trastornado por su uniformidad.

En la primera representación de «*La Ville Morte*» he visto un traje muy original: una falda de seda blanca y un corpiño de plumas grises ceñido á la cintura por un arco de plata mate, incrustado de ópalos y de perlas.

Este es el *dernier cri* de la moda, siempre original; pero, en esta ocasión, excesivamente costoso.

Una innovación que no todas las damas seguirán: la mujer elegante no se pinta ya, desaparecieron los afeites, los lunares postizos, las ojeras artificiales y los labios de carmín.

Ellas se nos presentan hoy tal cual son; pero, téngase en cuenta que me refiero á las bonitas; las otras no pueden obedecer á la moda, hoy por hoy.

Aparte de todo la química ha hecho morir en flor muchas bellezas.

Antonio AMBROA.

Paris, 31 Enero de 1898.

Correo de Madrid

Febrero, 7.

El Correo dice esta noche en su Balance:

«Algunos telegramas del día, procedentes del extranjero, explican la baja que hoy han tenido los valores en la Bolsa de Paris relativos á temores de ruptura de relaciones entre España y los Estados Unidos, así como otros telegramas de la Agencia Havas hablando de la dimisión del señor Govin por disentiimientos con el Gobierno de la Metrópoli á causa de nombramientos en la Magistratura.

Tanto estas impresiones como estos rumo-

res parecen á nosotros, dice *El Correo*, que tienen origen en los sueltos y telegramas de los últimos días, tratándose por tanto de noticias de reexportación.

Los disgustos que se atribuyeron al señor Govin por el traslado á Madrid de un magistrado, ya han sido desmentidos, y en cuanto al temor de una ruptura de relaciones con los Estados Unidos, obedece, y ésta es presunción nuestra, á impresiones que se han transmitido de España al dar cuenta de artículos beicicosos de una parte de la prensa.

Sin que pretendamos estar en ningún secreto de política internacional más desconocedores todavía del plan del Gobierno de los Estados Unidos, tenemos nosotros por indudable que el movimiento de barcos americanos tiene por causa las impresiones que produjeron los sucesos de la Habana transmitidas con exajeración por el consul mister Lee, que creyó que aquel motín que tanto daño ha hecho á la causa nacional, podía por graves complicaciones amenazar la seguridad personal de los ciudadanos americanos.

En previsión de este temor y de los ataques y prevenciones de los jingoistas, el Gobierno americano envió su escuadra á distintos puntos, sin que tuviera este movimiento un propósito más transcendental. A lo menos así lo creemos nosotros.»

—El mismo periódico dice que cartas de Cuba que tiene á la vista anuncian haberse transportado ya á Cárdenas y Matanzas á mediados de Enero más de 300 mil sacos de azúcar de la nueva zafra, y mayor cantidad á la Habana apesar de las dificultades que para el acarreo produce la falta de bueyes.

Añade que esta falta y algunos incendios que por lo lejano de los bateyes no permiten aprovechar la caña quemada, contrarian bastante á los productores, a pesar de lo cual los grandes ingenios y los que se hallan en buenas condiciones por su proximidad á los campos de caña, hacen una moliedda igual á la de los años mejores.

Estas buenas noticias están confirmadas por la revista que publica el *Diario de Cienfuegos*, uno de los que con más exactitud da cuenta del movimiento de la zafra.

—Es objeto de muchos comentarios el hecho de que el Gobierno de Madrid adopte precauciones exageradas respecto del embajador de los Estados Unidos Mr. Woodford, poniendo en las inmediaciones de la legación muchas parejas de la guardia civil.

—Hoy han conferenciado detenidamente el general Martínez Campos y los señores Silvela y Pidal.

—Un periódico de Paris publica un despacho de Nueva York anunciando que el Gobierno de Washington se dispone á enviar varios buques de guerra á Cuba en vista de la intención de España de enviar nuevo cruceros á las costas de los Estados Unidos.

—Ha fallecido repentinamente en Madrid en el Hotel Oriental, el banquero señor García Coello.

—Un telegrama de Nueva York dice que se confía en que el Gobierno de Washington tomará la resolución de disolver la junta filibustera de Nueva York.

—Se ha constituido el Gobierno de Puerto Rico.

—Ha llegado á la Habana el vapor correo «Reina Cristina».

—La Reina visitará mañana la Exposición del pintor Viniegra.

—Se ha comenzado en Paris la vista en el proceso instruido contra Emilio Zola.

Al subir éste la escalera de la Audiencia ha sido reconocido por la multitud y algunos

grupos lo aclamaron mientras otros gritaban ¡muera!

Con este motivo se promovió un tumulto en que intervino la policía.

Extracto del Boletín oficial

Real decreto suprimiendo el Consejo de Aduanas y Aranceles organizado por el de 16 de Agosto de 1895, y en su lugar se crea una Junta, que se denominará de Aranceles y de Valoraciones.

Real orden aplicándose a los vapores de la sociedad F. Prats y compañía la regla 51 de la real orden de 31 de Marzo de 1888.

Circulares del señor gobernador interesan la captura de Luis Puertas Jiménez y Roque Ruiz Hernández (a) Pico, fugados de la cárcel de Totana y de Ignacio Orbaita España, fugado de la de Guadalajara.

La Dirección general de Administración comunica que se ha instruido el oportuno expediente con motivo del recurso de alzada interpuesto por don Pablo Guinovart Mercadé, contra providencia desestimando la reclamación contra nombramiento de secretario del Ayuntamiento de Alcafulla á favor de don José Pujol.

La Jefatura de Obras públicas participa que por don Rafael Codina, vecino de Reus se solicita establecer en el «Mas de Chivirichin» témino de Aiforja, una bomba de elevar aguas, y señala el día 24 del corriente para verificar en las Casas Consistoriales de Calafell el pago de la expropiación del terreno ocupado á don José Milá.

Providencia de apremio de primer grado contra contribuyentes de ignorado paradero de Vallmoll.

Alcaldías:

La de Catllar cita á los mozos José Pujades Cañellas, José Salort Pallarés, Antonio Anglés Pujades y Pablo Plana Mercadé que han sido incluidos en el alistamiento del actual reemplazo.

Las de Constantí y Poble de Mafumet anuncian la formación del apéndice al amillaramiento.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer publica las disposiciones siguientes:

Fomento.—Reales decretos disponiendo que cesen en sus cargos los comisarios de Agricultura, Industria y Comercio de Toledo, don Victoriano Martín de Campo, don León Muncháraz y don Pablo Sánchez Pacheco, y de Teruel don Pedro Pantaleón.

Nombrando para sustituirles á don Julián Morales Diaz, don Jesús Segoviano y don Rafael Corcuera para Toledo; don Jaime Royo para Teruel, y don José Salmerón para Jaen.

Gracia y Justicia.—Real orden rehabilitando, á favor de don Luis Mon y Calderón, el título de marqués de Peraleja.

Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión de un concejal del Ayuntamiento de Ferreira del Valle de Oro (Lugo), pasando el tanto de culpa á los Tribunales.

Noticias locales

Mañana celebran los socios excursionistas del Ateneo su ya tradicional baile en los salones de aquella importantísima sociedad, y con este motivo, es inusitada la animación que reina en dicho Centro.

Este año, según nuestros informes, el salón-teatro aparecerá adornado de una manera originalísima, que llamará seguramente la atención.

Trátase de convertirlo en una grandiosa glorieta granadina, espléndidamente iluminada con focos de luz eléctrica.

En el espacioso foyer de dicha sociedad, y desde hace ya algunos días, se ha fijado un artístico afiche, debido al pincel del señor Vazquez, anunciando dicho baile, y se repartirán unos elegantísimos carnets, del más depurado de los gustos, debidos al inspirado lápiz del reputado artista señor Carbó.

Del mismo señor Carbó es un llamativo figurin disfraz, adoptado por una porción de señoritas, que, en numerosa compañía lo lucirán mañana.

Por otra parte, sabemos que es incalculable el número de máscaras que están dando la última mano á sus disfraces, y que van á realizar un verdadero tour de force en cuanto á su elegancia y donosura.

Con todos estos antecedentes; por que están ya despachados todos los palcos, y porque la orquesta la compondrán los más aplaudidos profesores, auguramos un éxito extraordinario al Ateneo, ya que, en realidad, la fiesta de mañana, constituirá el clou de la presente temporada de Carnaval en Tarragona.

Según noticias, dentro de breves días se procederá por el señor alcalde y regidor síndico del Ayuntamiento de esta capital, á la incautación de la cochera y todo el material perteneciente al suprimido tranvía.

Como verán nuestros lectores por la esquila inserta en el lugar correspondiente, ayer falleció en Barcelona la distinguida señora doña María Catalá Arbós, madre de nuestro amigo particular don Francisco Nel-lo.

Sentimos vivamente la pena que en las actuales circunstancias aflija á dicho señor y familia, asociándonos al propio tiempo en su justo dolor, deseándole la resignación necesaria para soportar tan triste golpe.

Con una concurrencia tan numerosa como distinguida debutó anoche en el Principal la compañía Giovanniini, con la magnífica producción del maestro Meyerbeer «Dinorah», habiendo obtenido una buena interpretación por parte de los artistas que en su desempeño tomaron parte, distinguiéndose notablemente en el segundo acto la señorita A. Saroglia, siendo premiada su delicada labor artística con ruidosos y prolongados aplausos.

Ayer se despidió de nosotros nuestro apreciable compañero en la prensa don Pablo Roig, redactor de la «Crónica Reusense», el cual esta mañana saldrá con dirección á la vecina ciudad. Le deseamos un feliz viaje.

Con motivo de las fiestas del Carnaval que se celebrarán en Barcelona durante el presente mes, la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia ha anunciado un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta para dicha capital, de segunda y tercera clases, á precios reducidos, que se propone efectuar desde el 12 hasta el 24 inclusive.

Entre las varias estaciones designadas para la expedición de dichos billetes, figuran las que se indican á continuación con sus precios respectivos: Tarragona, pesetas 11'65 en segunda clase y pesetas 7'40 en tercera; Valls, 12'30 y 8'20; Picamoixons, 13'15 y 8'70; Reus y Despacho Central, 13'40 y 8'90; Marsá-Falset, 16'50 y 11'25; Mora la Nueva, 18'55 y 12'80.

Los billetes se expenderán en los días 12, 13, 14 y 15 y serán válidos para el regreso desde el día 13 hasta el 24 inclusive.

Se puede dar como seguro que el día 10 del actual quedarán terminados los trabajos del Censo de población de esta ciudad, gracias á la acertada dirección del secretario del Ayuntamiento señor Nogué y á la gran actividad desplegada por el personal nombrado para estos trabajos.

Mañana á las diez y media se celebrarán en la iglesia de San Francisco los funerales para el eterno descanso del que en vida fué nuestro apreciable amigo don Juan Piñol Sabaté.

Nuevamente reiteramos á su atribulada familia la expresión de nuestro más sentido pésame. Para el antedicho acto no se reparten esquelas.

Esta noche debutan en el teatro Principal las célebres artistas hermanas Tani.

La obra elegida ha sido la hermosa opereta en tres actos «La Mascotte», del maestro Andran, en la que se distinguen extraordinariamente, lo propio que el eminente E. Grossi que de ella hace una verdadera creación.

Es pues seguro que el teatro se llenará esta noche de bote en bote.

En dirección á Bisbal del Panadés, salió ayer el contador de fondos provinciales al objeto de girar una visita de inspección á la contaduría municipal del expresado pueblo.

Mañana á las diez y media celebrará sesión la Comisión Mixta de Reclutamiento, despachando, como es costumbre, todos cuantos expedientes estén pendientes de resolución.

Ayer noche, mientras un amigo nuestro transitaba tranquilamente por la calle de San Francisco, se vió de improviso acometido por dos grandes perros, y que á no ser por la serenidad que tuvo hubiera salido mal parado de la refriega.

Por el señor arquitecto municipal se están practicando los estudios necesarios para introducir una gran reforma en la fuente situada en la plaza del Rey.

Esta noche se celebrará en la favorecida sociedad Centre Catalá una reunión de los abonados á los bailes de máscaras.

En la junta general celebrada el domingo pasado por la Congregación de la Purísima Sangre se acordó celebrar la procesión del Santo Entierro.

En la Sección de Vigilancia de esta capital se halla depositada una llave, que podrá pasar á recoger la persona que acredite ser su dueño.

La TOS se cura ó alivia con las «Píldoras balsámicas de Juanola».

Se hallan de venta en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 5.

El callicida que se prepara en esta farmacia os librá de los callos y durezas de los piés. Es remedio seguro.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 761'50. A las tres de la tarde.—Barómetro, 759'00. Termómetro: Máxima 13'50.—Mínima 5'00. Temperatura media, 9'25.—Viento N. O.

Noticias provinciales

TORTOSA.—El sábado por la noche hubo un amago de incendio en la casa núm. 9 de la calle del Matadero, habiendo sido sofocado con facilidad con el auxilio de los agentes de la Alcaldía y varios vecinos.

Anteayer, en la baranda del río, una ráfaga de viento derribó al suelo á una pobre mujer, que sufrió algunas contusiones efecto de la caída, siendo recogida por el alguacil señor Melich y auxiliada en el taller de los hermanos Cervera.

REUS.—Anoche se inauguró en la sociedad «El Olimpo» la academia de billar, de la que forman parte distinguidas señoritas profesoras, quienes hicieron algunas jugadas que llamaron la atención de la numerosa concurrencia que asistió al acto, sobresaliendo, por su novedad el llamado juego del coiz, que se ha hecho de moda en todas las academias de billares de las principales poblaciones.

En la tarde del domingo último, se escaparon dos caballos del regimiento de Alcántara, de guarnición en esta ciudad, echando á correr campo traviesa en unos terrenos plantados de viña y árboles frutales, inmediatos al paseo de la Mina, donde costó gran trabajo darles alcance, lo que verificaron algunos soldados de dicho regimiento, coadyuvados por varios paisanos que se encontraban en el indicado paseo.

De todas partes

En la Universidad de Heidelberg todos los estudiantes que pertenecen á la sección de ciencias aplicadas, están obligados á pagar anualmente un seguro de tres marcos (3 pesetas 75 céntimos). Cuando un alumno resulta lesionado durante los experimentos por causa de las manipulaciones que practican en presencia de sus profesores, recibe en cambio de esta prima de seguro una indemnización proporcionada á la gravedad de la lesión.

El alumno que por desgracia queda absolutamente incapacitado para trabajar, percibe la cantidad de 2,000 marcos (2,500 pesetas) á título de pensión anual.

Parece que esta innovación trata de introducirse en la mayor parte de facultades de Alemania, porque á pesar de las precauciones más minuciosas que se tomen, suelen ocurrir anualmente durante los cursos algunos de estos accidentes, sobre todo durante las diversas manipulaciones.

Dice un colega que en un vedado de la hacienda Cuyas, sita en el término de Moncada, fueron cobrados en cuatro cacerías unos 300 conejos, calculando los conocedores prácticos de aquel coto, que quedan en el mismo de 1.500 á 2.000 conejos, cuyo exceso podrá ser un buen elemento de diversión para los cazadores, pero debe serlo destructor de los viñedos.

La Comisión organizadora del Carnaval de Barcelona en sesión de anteayer ha acordado, que con motivo de las varias consultas que se les hacen para concurrir á la Retreta del día 13 y á las Cabalgatas de los días 20, 21 y 22 del actual, tener el despacho abierto para estos asuntos Raurich, 6, desde las diez de la mañana á la una de la tarde y de tres á seis de la misma, con el fin esclusivo de poder atender al público y organizar debidamente dichas fiestas.

Dicen de Sevilla que en las inmediaciones de las ruinas Itálicas se han encontrado dos mil monedas de oro pertenecientes á la dominación romana y algunas barras de oro y plata.

Se han personado en el lugar del hallazgo el Juzgado y la comisión de monumentos.

El hallazgo ha producido gran expectación.

Fenómeno curioso

No deja de serlo el que las sanguijuelas cuando ha de hacer buen tiempo estén muy quietas en el fondo de la vasija ó lugar donde se hallen, mientras que cuando se acerca mal tiempo suban á la superficie del agua.

Ha habido quien ha sacado partido de este curioso fenómeno ideando un «Barómetro» grosero quizá pero original pues que consiste en una botella de cristal blanco más bien ancha que estrecha y que contenga como medio litro de agua con una sanguijuela; la boca de la botella debe estar cubierta con un pedazo de tela de tejido claro y el agua se ha de renovar cada diez ó doce días.

Si veis á la sanguijuela enroscada é inmóvil en el fondo de la botella, buen tiempo. Si la sanguijuela sube á la superficie del agua, mal tiempo.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santa Apolonia vg. y mr. y santos Nicéforo y Jocundo mrs.

Santos de mañana.—San Guillermo ermitaño y santa Escolástica virgen.

Oración de Cuarenta Horas

MM. Descalzas.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el serafico Trisagio.

Corte de Maria

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en la Trinidad.—Privilegiada.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

Entradas del día 8

De Liverpool y esc. en 10 ds. v. «Ulloa», de 650 ts., c. Mercadal, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a

De Port-Vendres en 7 ds. pail. francés «Anna», de 87 ts., c. Canal, con efectos, consignado á don Antonio Mariné.

De Cette en 20 hs. v. noruego «Truma», de 979 ts., c. Mogeusen, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a

Despachadas

Para Rouen y esc. v. «Mayo», con vino
Para Christiania y esc. v. noruego «Sulltjelma» con carga general.

BOLSA DE BARCELONA

8 Febrero.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

4 por 100 interior contado. 00'00 00'00

» » fin de mes. 65'20 65'25

» » fin próximo. 00'00 00'00

» exterior contado. 00'00 00'00

» » fin mes. 81'45 81'47

» » fin próximo. 00'00 00'00

» Amortizable contado. 76'75 77'00

6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas. 97'25 97'50

Idem pequeñas. 00'00 00'00

Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886. 92'75 93'00

» » 1890. 76'75 76'90

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial. 94'50 95'00

Ferrocarril Tar. Bar. Francia. 16'25 16'30

Medina-Zamora y O. á V. 9'15 9'25

Norte de España. 22'90 23'00

GAMBIOS EXTRANJEROS

Paris á la vista. 33'50

Londres á la vista. 33'70

BOLSA DE MADRID

8 Febrero.

4 por 100 Interior. 65'00

4 por 100 fin mes. 65'12

4 por 100 Exterior. 81'25

Amortizable. 76'95

Aduanas. 97'20

Cubas 1886. 92'95

Idem 1890. 76'90

Filipinas. 95'40

Banco de España. 417'00

Tabacalera. 222'50

Cambios de Paris. 33'50

Idem Londres. 33'69

4 por 100 Exterior. 61'37

Variedades

MIHN EL VALEROSO

I

El valeroso Mihn, el hijo de la montaña, se dirigió hacia el monte Barbado. A media noche, y montado en su caballo, avanzó sin cesar á través del bosque de Herz. En torno del pedregoso sendero es densísimo el follaje, y la noche muy obscura. De pronto exclama Mihn: —¡Eh, caballo mío! ¿Por qué abandonas el camino y tomas la colina? ¿Te pesa mi armadura ó te hiera la silla y el freno? —Ni me molesta la armadura, ni me hieren la silla y el freno. Solo me detienen en mi camino los cuarenta y cinco guerreros que se acercan llenos de ardor y valentía. En este momento están celebrando un banquete al pie de las rocas, en el fondo del valle, junto al bosque de nogales. Y en el banquete se encuentra, dispuesto á robarte, Yanosch el Húngaro, el bandido de encrespada barba, que le llega hasta la cintura. Le rodean sus secuaces y ¡ay de ti y de mi si caemos en sus manos! —No temas, caballo, vuelve al camino, que va contigo Mihn. Abandona el miedo, porque te protegen mis terribles brazos, mi esforzado pecho y mi recto sable de acero. El húngaro es vanidoso pero no temible. Su boca es grande, pero le falta fuerza para morder. ¿Cuántos son mis enemigos? ¿Cuarenta, cincuenta, mil? ¿Que me salgan al encuentro! ¿Que vengan si quieren saber quién es Mihn el valeroso! Rápido como el pensamiento, el caballo abandona la colina y vuelve al camino.

II

De pronto, allá junto al bosque, estremécese Yanosch, y con su extensa voz exclama: —¡Alerta, valientes! ¡Guardad silencio y escuchad! ¡A las armas, compañeros! ¡Alguien se acerca! ¡Partid sin demora y recorred el valle y la montaña! ¡Aquí os aguardo. Los húngaros se ponen en marcha y al poco tiempo cierran el paso al jinete. Pero, al verlos Mihn, les dijo: —¿Quién os envía en mi persecución? Antes de que hubiese terminado su pregunta comenzó á la lucha. A los pocos instantes, Mihn había derrotado á sus adversarios. Después, prosiguió su marcha. Al fin Yanosch le ve venir y grita con toda la fuerza de sus pulmones. —¡Eh, valientes míos! ¡Acometed con vuestras lanzas! ¡Disparad vuestras armas! ¡Herid sin piedad! —Todo vuestro esfuerzo será inútil— contesta el valeroso mancebo— porque soy Mihn y quiero cantaros un cántico como no habéis oído ninguno en vuestra larga vida

III

Y Mihn-comienza á cantar con fuego y entusiasmo un cántico de amor tan extraordinariamente bello, que hasta las estrellas del cielo se detienen en su camino. Los húngaros le escucharon extasiados. Y Yanosch, dulcificando su voz, le convida á su mesa. —Ven, Mihn— le dice— ven, valeroso joven, comamos y regocijémonos. Después lucharemos cuerpo á cuerpo como héroes. Cuando hubo terminado el banquete, Yanosch el Húngaro y Mihn el valeroso, acuden al terreno y dan comienzo á la lucha, lucha terrible y sangrienta, en la que ha de sucumbir uno de los contendientes.

Se acometen como leones, y al fin Mihn se detiene de pronto; se precipita sobre Yanosch, le levanta en alto, le derriba en tierra, le oprime el pecho con una rodilla y le corta la cabeza, que arroja lejos de sí. Los húngaros todos, que han presenciado el combate, se hallan consternados por el terror de la muerte de Yanosch. Entonces Mihn les dice: —Abandonad el bosque á merced de los hombres libres y esforzados como yo. Sois unos cobardes y, por lo tanto, merecedores del yugo de la servidumbre. Y después de haber dicho esto, Mihn el valeroso, monta de nuevo su caballo y prosigue su camino á través del espeso follaje, cantando con su divina voz una deliciosa canción de amor.

Carmen Silvela.

Sección oficial

Alcaldía Constitucional de Tarragona

Don Miguel Malé y Clós, alcalde constitucional de esta ciudad. Hago saber: Que en cumplimiento de lo prevenido por el artículo 63 de la vigente ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, el acto del sorteo general de los mozos alistados en esta ciudad para el llamamiento del año actual tendrá lugar ante la Corporación de mi presidencia en el salón de estas Casas Consistoriales el domingo día 13 del mes corriente, á las siete de su mañana. Publíquese este bando, fijándose un ejemplar en el sitio de costumbre é inscribiendo en los periódicos de esta capital á fin de que no pueda alegarse ignorancia. Tarragona 5 de Febrero de 1898.—Miguel Malé.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Andrés Gil, teniente coronel de Albuera. Parada Albuera. Visita de hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera. Paseo de enfermos, Albuera. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer. Nacidos.—Ninguno. Fallecidos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 8, 11 m. El *Heraldo* ha recibido un extenso despacho de su corresponsal en Cuba, dando cuenta de haberse adherido al nuevo régimen el prefecto de Jaruco Pedro Valle, y el inspector de las prefecturas rebeldes, ambos personas de arraigo entre los insurrectos y que formaban parte de las fuerzas que manda el cabecilla Rodríguez. La noticia de estas presentaciones, dice el corresponsal, que ha causado grata impresión en la Habana, en donde se concede á este hecho verdadera importancia. Madrid, 8, 4.40 t. El *Heraldo* ha recibido de su corresponsal en Santiago de Cuba extensos detalles

de algunas operaciones militares verificadas en Oriente. —El corresponsal en la Habana del citado periódico da cuenta del recibimiento que se ha hecho en Puerto Príncipe al general Blanco. A esperar al gobernador general salieron las autoridades civiles y militares, el rector del Colegio de los Escolapios, comisiones de los círculos de recreo y representantes de otras corporaciones. La carrera estaba adornada con arcos de triunfo en los cuales se leían inscripciones patrióticas unas y de elogio otras al ilustre marqués de Peña-Pista. Entre estas últimas llamaba la atención una que decía: «Al hijo predilecto del Camagüey, al mensajero de la paz, al defensor de la autonomía.» Felicitaron al general representaciones de lo más selecto de la ciudad, y durante los dos días que el gobernador general de Cuba ha permanecido en Puerto Príncipe no han cesado las demostraciones de afecto y simpatía al ilustre soldado. Este, por su parte, ha consagrado las horas de su permanencia en dicha población á visitar los hospitales, haciendo patente su interés por la salud y asistencia de los soldados, infundiendo á todos esperanzas en el próximo término de la guerra. El general salió para Nuevitas muy bien impresionado por el excelente espíritu que ha podido observar en su visita á la capital del Camagüey. Mañana se le espera en la Habana, donde se le prepara un gran recibimiento. Reunidos en Consejo los secretarios del Gobierno insular, han ratificado las declaraciones que últimamente ha hecho el presidente don José M.º Gálvez. Dicho gobierno se preocupa en estos momentos de la cuestión política, trabajando con actividad en asuntos electorales. Se espera que al fin el partido de unión constitucional acudirá á los comicios. Madrid, 8, 6 t. Han llegado á Cádiz, procedentes de Cartagena, el «Terror» y el «Furor».

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. Gran compañía italiana de ópera y opereta. Función para hoy: La magnífica opereta en tres actos: LA MAS-COTTE. Entrada general 75 céntimos.

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos. En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros. CALLE DE LA UNIÓN, 34. TARRAGONA.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento. Unión, 12, principal.—Tarragona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer. Tratamiento especial para la curación y las granjaciones. Consultas de 10 á 11 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde. De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona. En Reús, los LUNES y VIERNES de 2 á 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1, 1.º, esquina á la calle de Monterols.

AVISO

A LOS HERNIADOS (TRENCATS)

El reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa don José Clausoles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender á su ya numerosa clientela. Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias. ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cantonete para la completa y pronta curación de los tiernos infantes. TIBANTES OMOPLÁTICOS para evitar la carga de espaldas. FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre. En Tarragona: Visita todos los martes de 10 á 4 de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital) número 5, 1.º 1.º. Los demás días en su establecimiento.

LA CRUZ ROJA

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Bayonne, Burdeos, Dunquerque y Havre, saldrá de este puerto el 10 del corriente el magnífico vapor español

Cabo Prior

de 2.500 toneladas, su capitán don Manuel Zaldua; admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha su consignatario DON MARIANO PERES. IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 154



LA SEÑORA

DOÑA MARÍA CATALÁ Y ARBÓS

VIUDA DE DON JOSÉ ANTONIO NEL-LO

HA FALLECIDO EN BARCELONA

(R. I. P.)

Sus afligidos hijos don Francisco y doña Elvira, hijos políticos don Liborio Miralda, don Ricardo Chacón y doña Anita Chacón, nietos, biznieto, sobrinos, primos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones, y les quedarán agradecidos. Tarragona 8 de Febrero de 1898.

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpeller, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupertris Guiraud, Rupertris Misión, Rupertris Martin, Rupertris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á **Buenaventura Boronat, VALLMOLL,** ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

CARAMELOS PECTORALES

del médico Salas

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Composición infensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona:

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,
folletos, memorias, periódicos,
hojas volantes, etiquetas
y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,
recibos-talonarios, carteles,
esqueletas mortuorias,
impresos para ayuntamientos,
juzgados municipales, estados y
partes para fondas

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100
sobres comerciales timbrados
desde 20 reales el mil
papeletas de entradas y salidas
para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por
complicados y difíciles
que sean en su confección

Las esqueletas mortuorias
se admiten á todas horas.